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文体新闻体育

文体人物

本报讯（记者 黄永顺）日

前，中国体育彩票获得世界彩票

协会责任彩票四级认证，这是体

彩三十年发展历程中里程碑式

的成就，是对中国体育彩票持续

践行责任彩票理念的肯定，表明

中国体育彩票在承担社会责任

方面已得到国际社会的广泛认

可。

自1994年全国统一发行起，

中国体育彩票就与社会责任相

伴而生，经过30年的发展，中国

体育彩票走出了一条中国特色

责任彩票建设道路。随着游戏

设计的创新和销售渠道的扩展，

中国体育彩票借鉴了世界彩票

协会的责任彩票原则，逐步与国

际行业标准接轨。

世界彩票协会是一个国际

会员制组织，拥有150多个彩票

机构会员，范围覆盖六大洲、80

多个国家，其指定的责任彩票框

架——“四个级别认证”，为彩票

机构提供了不断改进责任彩票

措施的方向，让彩票机构可以对

标更高的实施标准，是国际上一

致遵循的责任彩票建设标准。

2016年中国体育彩票通过

责任彩票二级认证，2018年中国

体育彩票又成为国内首个获得

责任彩票三级认证的机构，2022

年全国体彩实体店推行引导理

性购彩措施工具，2023年加强对

非理性购彩行为干预的研究力

度……一路走来，中国体育彩票

始终坚持以人民为中心的发展

思想，为向购彩者提供负责任、绿色、健

康、安全的产品而不断努力，世界彩票协

会授予中国体育彩票的责任彩票四级认

证正是对这种努力的认可。

女篮重新崛起
很少有人知道，其实球员时期的许利民

曾效力于北京男篮，并且和巴特尔、闵鹿蕾、

单涛都是队友。从2005年到2017年，许利民

一直执教北京女篮，一共拿过三次总冠军和两

次亚军。2017年4月，许利民成为中国女篮

主教练，这时中国女篮已经处于最低谷——

2015年亚锦赛惨败给日本队35分，2016年里

约奥运会小组未能出线仅获第十名，是历史

最差战绩。

许利民上任的第一件事，就是把日本队

亚锦赛夺冠的两张照片挂在了中国女篮训练

馆的墙上。他指着照片激励队员们：“我们要

天天能够看到它，每时每刻都要看到它，不打

败她们就不把它摘下来。打败一次摘下来一

张，打败两次摘下来两张，然后挂上我们的照

片。”

2018年9月26日晚，中国女篮在西班牙

女篮世界杯12进8淘汰赛中，成功击败亚洲

宿敌日本队进军八强，而比晋级意义更重大

的是，那是中国女篮7年来首次在大赛中击

败三届亚锦赛冠军日本队，从而掀掉了这块

压在心头的大石。

许利民上任做的第二件事，是选择了两

位此前一天职业篮球都没打过的小姑娘——

一位是刚高中毕业的18岁的韩旭，另一位是

身高不到1.70米的17岁的小个子李缘，这让

许多人大跌眼镜。

事实证明，许利民的路走对了。他一手

发掘的韩旭、李月汝，如今已经成为世界级球

星；他充分信任的李梦、杨力维、王思雨，也成

长为中国女篮的核心力量；他的助理教练郑

薇更是延续了他的梦想，将中国女篮重新带

到了世界亚军的高度……

能否复制奇迹
如今，58岁的许利民再次回到一线队，同

样的难题也摆在了他面前：老将居多、青黄不

接的北京男篮，就像2017年时的中国女篮，

他这一次能够再创奇迹吗？

其实今年1月份，许利民就已经进入了

北京首钢男篮，不过那时他的身份，是担任俱

乐部总教练。上个赛季，北京男篮经历了过

山车般的大起大落，更糟糕的是，连败、伤病

以及新老换血的“阵痛”，让北京男篮在场上

找不到曾经的团队氛围和血性球风。在前北

京男篮主教练闵鹿蕾到龄退休并转投北控男

篮后，许利民就成了北京男篮最具威望的篮

球名宿，所以他也被请出山。

在出任北京首钢男篮主教练后，许利民

表示，自己从1995年进入首钢男篮，29年来

是首钢给予了他成长的平台，自己非常荣幸

在这个低谷时刻，承担起男篮主教练这个光

荣而艰巨的任务，为首钢尽微薄之力。“对于

首钢男篮来说，现在是一个挑战与机遇并存

的时刻。锦上添花易，雪中送炭难，必须要有

人挺身而出承担责任。”

从女篮到了男篮，从国家队到了职业队，

许利民为北京篮球鞠躬尽瘁的精神值得敬

佩，但他如何拯救、能否拯救北京首钢男篮这

艘老化的巨轮，还真是个难题。

本报记者 李元春

这次大满贯之旅
从送别开始

郑钦文战胜科内，
闯过法网首轮
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今年的法国网球公开赛，似乎注定充满

离愁别绪。男单首轮兹维列夫“送走”可能是

最后一次征战罗兰 ·加洛斯的纳达尔后，郑钦

文也在第一轮送别一位法国老将。昨

晚的女单首轮，中国金花用两盘仅

丢三局的强势表现，结束了对手

科内职业生涯的最后一战，她

的又一次法网旅程，也就此

开启。

“当你的对手

最后一次征战大

赛的时候，比

赛总会比想象中艰难，因为她没有心理包

袱。”前些天得知自己首轮将面对科内时，郑

钦文皱了皱眉。这位赛会7号种子坦言，打

这样的比赛，内心有些挣扎，希望老将有个圆

满的结局，但胜利还是属于自己，“看看（赛季

末退役）柯林斯，你就知道这样的对手不好对

付，我得打起十二分精神。”郑钦文表示。

在比赛中竭尽全力，就是对对手最大的

尊重，郑钦文是按照这句竞技体育赛场上的

名言来要求自己的。一个多小时的比赛里，

她在攻防两端压制对手，牢牢占据

场上主动，赢得并不费力。对手科内也打得

挺尽兴。最后一球落地，两位女将笑着在网

前拥抱，郑钦文如愿拿到晋级下一轮的门票，

科内也用努力和坚持，对菲利普 ·夏蒂埃球场

的观众有所交代。虽然离别时刻总会有些伤

感，但在这个时刻，科内和郑钦文的内心，都

挺享受的。向裁判和观众致意后，中国金花

主动将场地中央让给最后一次站在这里的对

手，球要赢，该做的礼节

也做到位了，这个比赛日，郑钦文既带走了胜

利，也圈来了更多粉丝，可谓双丰收。

“我还挺放松的，整体感觉不错。”赛后，

郑钦文带着微笑侃侃而谈。两年前，她正是

凭借在法网打进十六强的成绩扬名网坛。此

番再度来到自己最喜欢的红土场，中国金花

的目标是四个字——稳扎稳打。“每一轮比赛

的对手都不同，遇到的情况也不一样，所以没

必要想太多。”郑钦文自我调侃道，“去年我第

二轮就被淘汰了，按这成绩今年还能有什么

想法呢？一场一场来，看看能打到哪里吧！”

更加轻松的心态，或许会成为她在罗兰 ·加洛

斯不断前进的法宝。

对成绩暂时“没什么想法”，但对于追星，

郑钦文还是有想法的。今年澳网期间李娜突

袭小郑直播节目的瞬间，让不少人记忆深

刻。那一天，中国金花与偶像合了影，还收到

了特别鼓励，但她还有一个遗憾——“我还没

有加上娜姐的微信，因为比赛太忙了，总是会

忘记。”说到这里，郑钦文露出懊悔的表情，她

说等到比赛密度不是那么频繁的时候，一定

会和李娜多交流。“我有很多想问她，其中一

条就是如何在大满贯保持状态，连续打败不

同风格的对手，应对不同的场面，那对我肯定

很有帮助。”郑钦文说。

本报记者 陆玮鑫

从功勋主帅到救火教练
许利民重新出山接手北京首钢男篮

曾经，他是中国女篮的功勋主帅，
培养了一大批国手，然后功成身退；如
今，他又重新出山来到了CBA。他，就
是老帅许利民。前天上午，北京首钢
男篮举办集结备战新赛季动员大会，
会上也宣布了新的教练组任命：中国
篮球名人堂成员许利民担任主教练。

■ 郑钦文赛后与科内
拥抱 图 新华社
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